



H-P Moser, Dominik Alder, Robert Pichler, Michael Engelbogen, Wolfgang Winter, Benjamin Schaffer, Stefan Nussmüller (v.l.).

Talk about energy

„Trends und Entwicklungen am Bau“ bestimmten den ersten energytalk des energieeffizienten neuen Jahres.

••• Von Paul Christian Jezek

GRAZ. Zum ersten Mal in diesem Jahr luden die Odörfer Haustechnik KG und die TBH Ingenieur GmbH zur Netzwerkplattform ein: Der bereits 28. energytalk stand ganz im Zeichen innovativer Lösungen rund um Gebäude vor allem in Bezug auf die Themen Digitalisierung und Energieeffizienz.

Die Veranstaltung diente als Auftakt zur Häusbauermesse, auf der die Odörfer Haustechnik KG als jüngstes Mitglied der GC-Gruppe Österreich erstmals mit einem Elements-Messestand vertreten ist und die Bad-Trends 2017 präsentiert.

Digitaler Fassadenbau
Wie man die Digitalisierung nutzen kann, um den Fassadenbau

nachhaltiger und effizienter zu gestalten, zeigte Wolfgang Winter mit „Winterface – made to fit“. Der Geschäftsführer von Winterface entwickelte mit seinem Team ein maßgenau vorgefertigtes Fassadensystem mit digitalem Design. „Die durchgängige Softwarekette ist das Rückgrat dieser Innovation, und die Industrie 4.0-fähige Produktion erfolgt ganzjährig unter kli-

matisch optimalen Bedingungen mit der eigens dafür entwickelten Hightech-Anlage.“ Bei Bauvorhaben mit großem Zeitdruck wie der Sanierung von Schulen, Pflegeheimen und Krankenhäusern ist die Kürze der Montage durch das simple Einhängen der Module in ein Schienensystem ein besonderer Vorteil.

Warmwasserbereitung
Benjamin Schaffer, Projektleiter bei der TBH Ingenieur GmbH, befasste sich in seinem Vortrag mit dem energetischen und wirtschaftlichen Vergleich sowie der Analyse von verschiedenen Systemen der Warmwasserbereitung im Wohnbau. Bei dieser Studie wurden vier unterschiedliche Warmwasserbereitungssysteme auf ihre Energieeffizienz und Wirtschaftlichkeit hin untersucht.

Dominik Alder von der XAL GmbH informierte die rund 180 Besucher über Förderungsmöglichkeiten und Verpflichtungen im Bereich der LED-Beleuchtung. Abgerundet wurde der Abend von einem Beitrag von Architekt Stefan Nussmüller, der Einsatzmöglichkeiten des Holzbaus in der Steiermark aufzeigte.

Der nächste energytalk findet am 5. Juli 2017 statt.

Ein gelungener Einstand

Start-up VI-Engineers lud zum Büro-Warming.

WIEN. Das innovative Immobilienentwicklungsunternehmen VI-Engineers beging das neue Jahr mit einem rauschenden Fest mit viel Prominenz aus der Immobilienbranche in den neuen Büroräumlichkeiten in der Innenstadt.

In zwei Jahren hat Geschäftsführer Horst Lukaseder mit seinem Team fünf große Immobilienprojekte entwickelt und zwei

bereits an Investoren verkauft. U.a. wurde von VI-Engineers auch das Leuchtturmprojekte „Living Garden“ konzipiert – das erste grüne Wohn- und Geschäftshaus in der Seestadt Aspern.

Gesehen wurden u.a. Andreas und Martin Mostböck, Johannes Pesendorfer, Sabine Dessovic, Rudolf Doljesi und Herbert Schultes (NÖ. Vers.), Herbert Vanzo (Strabag) und Heinrich Kugler. (pj)



Joh. Pesendorfer, Andreas Machalek, Horst Lukaseder, Martin Mostböck (v.l.).